



Universidad Del Sureste Campus Comitán Licenciatura En Medicina Humana.

Materia:

Interculturalidad y salud II

Nombre del trabajo:

Tradiciones arraigadas en comunidades Indígenas

Alumno:

Oscar Manuel Moreno Maza

Grupo:

A

Grado:

2

Docente:

Sergio Jiménez

Las usos y costumbres en las comunidades Indigenas de las altas de chiapas como una estructura Conservadora

En las comunidades Indígenas dispersos a lo largo y ancho del país se siguen practicando formas propios de autogobierno y se rigen por sistemos normativos, que han evolucionado desde los tiempos pre-coloniales conacidos como "usos y costembres". La clave de la persistencia de estos sistemas normativos en las comunidades Indigenas no vadica en so marginadon ni en una falla de Interés por parte de los éliles por integrarlos al proyecto nadional. Und constante en los estudios y la literatura Indigena es el lugar central de la comunidad, tanto en su vida condiciona como en su cosmovisión. Floriberto Diaz, antropologo mixe de Tlahoitolpec y divigente del movimiento indigend en ocixaca hasta so muerte en 1995, define la comunidad "para nasotras, los propias Indias " como:

+ Un espacio territorial, demarcado y definido por la

posesidn.

+ una historia comán que circula de boca en boca y de una generación a otro.

+ una variante de la lengua del pueblo a partir de la cual Identificamos nuestro Idioma. común.

+ una organización que define lo publico, cultural, soual, civil, económico y veligioso.

+Un sistema comunitario de procuradión y administra-

Dioz, junto con muchos otros antropologos, insiste en que la comunidad se define más alla de sus appectos físicos o funciones básicas.

Define 10 comunidad como un foro para el desarrollo humano, conjunto con el mundo natural, reflejando así un concepto fundamental de la cosmovisión indígena en muchos portos del mundo. se considera que el ser humano, sin la vida comunitaria, sin seguir el pasado heredado y sin reproducir las acciones del resto de les miembras de la comunidad, no se desarrolla; solo dentro de ella se es todo, ferra de ella se es nada. Para los Indigenos Chamulos es el corazón de los Altos de chidpas, la comunidad es una sola unidad, o utilizando sus propias conceptas: una solo alma. Ser und sold alma obliga a tener und pensamiento Unico, Incapaz de aceptar la diferenca en su Interior. Esta sola alma es un "es quema de orientación al problemo de significado", como expresental Talcott Parsons, como el hecho de que es un esquema Unico y pretendidamente Inaltorable, idilica y romanticamente cotectivo, par lo que niega lo Individual, que no feftexiona sobre si mismo y que se fundamenta en la Insistencial no comprobable de que tiene origen en el México prehispánico; parque la comunidad Indigend, tal y como la conocemos, es und creación, colonial, claro, fusionandosa con etementos prehispanicos, es prodeticamente imposible sabrer que usos y costumbies son originarios y cuales no. Esta definición destaca las diferencias fundamentates entre la comunidad Indigera, y sus multiples variantes, yel

concepto occidental de la comunidad política el cual se refiere a un asentamiento de individuos allocalmantos por el mismo sistema político. El alicalmanto de Politica de Norberto Bobbio ofrece Id siguiente definición de comunidad: "La comunidad política es el grupo subal con base territorial que redne a las individuos ligados por la división de trabajo político definido por la distinción entre gubernantes y gobernados. Los miembros de una comunidad política pueden o no compartir una visión del mundo, una religión o una cierta orientadon hacia la tierra, ya que estos elementos no son los que definen su pertonencia a la comunidad.

Lels castos en Los altos de chiapas.

Se denominan costas a aquellos segmentos de la población de la America hispana, formados cada uno de ellos par Individuos procedentes del mestizaje entre españales, Indigenas y negros traidos de Africa, que tovo lugar desde el mismo linicio del periodo de dominio colonial, a partir de finales del siglo XIX. En la actualdad existe este tipo de diferenadaciones en la región de Los Altos, la cual consiste en:

Los ladinos constituyen la población meztizal concentrada en san Cristobal de los Casas, el mayor centro comercial de los Altos de Chiados. Los Indigenos forman las poblaciones tribales de la zona rural de san Cristobal.

Referencia bibliográfica

Gómez Peralta, H. (n.d.). http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf